
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER ALOUETTE NORD 

7 février 2025 
 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 60 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Feuillette a renoncé à son projet 
- Avenir de l’église Notre Dame la Paix / fermée pour raisons de normes électriques / pas de projet 

immobilier.  
- Rue de Saint Etienne / piétonnisation aux heures d’entrée et de sortie de l’école : débat à avoir 
- Rue Albert Camus / Henri Barbusse : le stop restera. Il fait suite à la dernière plénière et une 

rencontre avec les riverains.  
- Préprojet rues de Bourgueil et Vouvray : on va solliciter l’avis des riverains. Il est compliqué 

d’aménager une rue avec l’ensemble des mobilités à envisager. Rien ne sera validé sans les 
riverains.   

 
Les élus expriment leurs pensées en soutien à Marie-Thérèse LEBLEU, la Présidente du bureau de quartier, 
absente pour des raisons de santé.  
 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Poursuite du dispositif voisins vigilants / participation citoyenne : rue du Dauphiné, rue Davout, rue 
d’Auvergne : formation des référents en cours 

- Installation d’une aire de présentation des poubelles avec des cache-bacs allée de Chenonceaux 
derrière le centre commercial 

- Mise en place de coussin berlinois rue de l’Opale 
- Création d’un plateau surélevé Carrefour Bois Héry 
- Installation de 2 tables de pique-nique parc Rabière, aux abords du Lac 

- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 
sur la Ville : 185kgs 

 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par Sandrine FOUQUET, en remplacement de la 
Présidente du Conseil de Quartier, Marie-Thérèse LEBLEU 
 
PROJET REALISES : 
 

- Square Mabilat : pose d’une borne de sacs à déjections canines côté rue Saint-Etienne et 
déplacement de celle de la rue de la croix Porchette à l’entrée du square, installation d’une 
table de pique-nique, installation d’une ganivelle autour de l’arbre central, nettoyage de la stèle 
et réaménagement des massifs.  

- Déplacement des bacs à verres de la longère des grands chênes, afin de les éloigner des racks 
vélos et d’éviter les pneus crevés.  

- Complétude des ganivelles allée des Grands Chênes : pour protéger les pieds des chênes et 
permettre le compostage des feuilles : 1000€ 



- Sens unique quartier des grands chênes et modification du carrefour de l’allée Fleurie / rue de 
la Patalisse,  

- Pose de panneaux interdits « + de 3,5T sauf desserte locale allée des grands chênes.  
- Pose d’un potelet impasse du noble joué pour empêcher les stationnements devant le terrain 

de pétanque,  
- Mise en place d’une signalétique pour indiquer l’espace Alouette (piscine, gymnase) 
- Rue de Chérizy : suppression des logos vélos marqués au sol qui créaient une confusion sur 

la place des vélos sur les trottoirs et la traversée des passages piétons. 
- Dénomination du square situé rue Clément Ader. Le nom de Jacqueline Auriol a été retenu : 

Jacqueline Auriol, née Jacqueline Douet le 5 novembre 1917 et morte le 11 février 2000, est 
une aviatrice française. Elle est la deuxième femme pilote d'essai en France, après Adrienne 
Bolland. 

- Installation d’une borne à sacs pour déjections canines place Jacqueline Auriol 
 

 
PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 

- Carrefour des rues Costes et Bellonte et Maryse Bastié : matérialisation du carrefour par un 
triangle peint au sol et balises de sécurité routière pour qu'il y ait plus de visibilité - Travaux 
programmés en régie début 2025  

- Place Jacqueline Auriol, située rue Clément Ader : installation d’un banc et le marquage des 
places de stationnement, remise en état du sentier avec mise en place d’une main courante 
(chemin qui rejoint la rue Roland Garros) 

- Impasse de Chérizy : ouverture de l’impasse uniquement à la collecte en porte à porte des 
poubelles (Projet finalisé, programmé sur l'enveloppe budgétaire 2025) 

- Abaissements de bordures des passages piétons rue Albert Camus pour les rendre 
accessibles aux PMR - prévus au plan de charge du service voirie 

- Complétude aménagements square Mabilat (plantations d’arbres fruitiers, installation d’une 
table de pingpong.) 10 fruitiers au total seront plantés au square Mabilat. A ce jour, seul un 
cerisier est planté. Les autres végétaux seront livrés dans le courant du mois de février.  

 
 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Amélioration de la circulation, la réduction de la vitesse et la réorganisation du stationnement 
rue de Vouvray et rue de Bourgueil : flyer distribué en attente des travaux.  

- Réflexion sur des aménagements complémentaires au square de la longère des Grands 
Chênes en fonction des nouveaux habitants suite aux travaux immobiliers.  

- Boîte à livres Place Adrienne Bolland  
- Boîte à livres square de la longère des Grands chênes  
- Fléchage pour la maison de retraite des grands chênes dans le quartier 
- Demande de création de deux places de stationnement sur l’espace vert angle Allée des 

Grands chênes / allée du verger  
- Requalification de l’allée du verger en concertation avec les riverains 
- Réflexion sur le dispositif « Voisins Vigilants » : définition des quartiers, sollicitation de référents 

à faire et réunion à organiser 
 

Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Rue Henri Barbusse : suite à plusieurs accidents et une demande des riverains, sens unique, 
rétrécissement, stop rue Albert Camus.  

- « Vélos en libre-service » 
- Requalification du rond-point du boulevard de Chinon  
- Piscine Alouette : Dechloraminateur 28 000€ 
- Groupe scolaire Alouette : 

 Sécurisation du passage piétons situé rue de Saint-Etienne – 3065 € 
 Isolation des combles du restaurant scolaire – 20 000 € 
 Travaux de relamping dans toutes les écoles – 984 000 € (financés via le fonds vert) 
 
 
 



 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Albert Camus / Rue 
Henri Barbusse 

Le stop installé a été réalisé sans concertation ? 
et réalisé pour seulement 5-6 habitants. Cela 
casse le flot de circulation.  

 

Albert Camus / Rue 
Henri Barbusse 

Une riveraine de la rue Henri Barbusse se fait la 
porte-parole des habitants venus remercier 
Monsieur le Maire pour ce stop qui a toute sa 
raison d’être et qui est une belle sécurisation pour 
les riverains.  

 

 Un autre habitant remercie lui aussi Monsieur le 
Maire car cela diminue la vitesse dans la rue 
Albert Camus, axe situé entre 2 écoles (Alouette 
et Tours). Personne ne respectait la priorité à 
droite et personne ne respecterait un cédez-le-
passage.  

 

Rue Albert Camus Le vice-président du bureau indique que le bureau 
souhaitait un cédez-le-passage. Le stop créé 
selon lui une pollution, des nuisances. Ces 
aménagements impactent ceux qui respectent et 
n’impactent pas ceux qui ne veulent rien 
respecter. Il demande la présence de la Police 
Municipale et à Monsieur le Maire de revenir sur 
sa décision.  

 

 Un membre du bureau, ancien vice-président, se 
dit inquiet qu’on mette des stops qui créent des à-
coups pour les usagers des bus.  

 

Rue de la Patalisse La rue de la Patalisse nécessiterait une 
requalification complète, il y a des nids de poule. 
Les marquages sont effacés. D’un chemin rural il 
y a 60 ans c’est devenu un axe structurant très 
passager ce qui gêne les riverains pour 
manœuvrer pour rentrer chez eux. Les usagers 
accélèrent entre les deux coussins berlinois en 
venant du boulevard et réaccélèrent ensuite en 
allant vers la rue de Chérizy. Il pense qu’il faut 
rétrécir la voirie et agrandir les trottoirs et 
positionner des écluses dans la ligne droite.  
 
Il souhaite l’ouverture de la rue de Saint-Etienne 
avec la création d’un giratoire.  

Concernant la rue de la 
Patalisse, elle a besoin d’être 
rénovée et les peintures 
d’être reprises en attendant 
car les travaux sont lourds et 
nécessitent un engagement 
budgétaire sur plusieurs 
années.  
 
 

Rue de la Patalisse Madame habite là depuis 6 ans. Les coussins 
berlinois sont très bien mais situés dans les 
virages et il n’y a pas de visibilité. Les riverains se 
font doubler ce qui est très dangereux. Il y a eu 
une pointe de vitesse très importante. 
 
Le radar pédagogique peut-il être installé à long 
terme ? 

Nous savons que 2 rues sont 
prioritaires dans le quartier : 
Patalisse pour la sécurité et 
Grands Chênes pour son 
état. Nous allons regarder.  
 
 
Oui mais quand il reste on a 
tendance à l’oublier. On en a 
commandé d’autres donc on 
va essayer d’en mettre plus 
souvent.  

Rue de Vouvray Une habitante indique ne pas avoir été concertée 
pour le projet. Elle gare sa voiture dans son 
garage mais s’inquiète en cas de marquages des 
places dans la rue qu’il n’y en ait pas assez pour 

Il s’agit d’une demande de 
certains riverains qui se 
plaignent du stationnement 
anarchique. On s’est trompé 



les visiteurs.  sur le flyer, une enquête va 
avoir lieu et si positive, on 
fera des phases de tests.  

Rue Henri Barbusse Une habitante de la rue de Bourgueil ne comprend 
pas qu’un petit bout de la rue Barbusse soit en 
double sens. 

Une habitante répond que 
c’était pour sécuriser dans le 
virage depuis la rue du 
Chemin vert ce qui 
fonctionne bien.  

Rue de Chérizy Est-il possible de réaménager le trottoir manquant 
sur la partie du Manoir à l’école ? 

On va l’ajouter au Plan 
Pluriannuel 
d’Investissement.  

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

 Merci pour l’arrêté de catastrophe naturelle pour 
la sécheresse. 

 

Nous avons rejoint 
l’association de défense, 
Monsieur Bernard SOL, 
Adjoint, est notre 
représentant, cela nous aide 
beaucoup. 
 

 Absence de fibre sur une partie de la rue de la 
Patalisse. 
 

Concernant la Fibre rue de la 
Patalisse, nous allons 
relancer Orange mais il faut 
que les habitants qui ont le 
statut « raccordable sur 
demande » sur la carte de 
l’arcep 
(https://cartefibre.arcep.fr/) le 
signalent à leur opérateur 
Fournisseurs d’accès à 
Internet (Orange, SFR, Free 
ou Bouygues Télécom…). 
Ce dernier fera alors appel à 
l’opérateur d’infrastructure 
Orange pour installer le PBO 
(point de branchement 
optique) permettant au 
logement d’être ensuite 
raccordé à la fibre. 
 
L’opérateur d’infrastructure 
aura alors 6 mois pour 
réaliser cette installation. 

Rue Maryse Bastié La SNCF s’était engagée à poser un mur antibruit 
le long de la voie, quid ? 

Ça n’avance pas, la SNCF 
s’y était pourtant engagée. 
On va relancer. 

 Un membre du Conseil de Quartier tient à 
rappeler le fonctionnement. Les propositions ne 
sont faites uniquement que suite à des demandes 
d’habitants puis les services techniques font des 
propositions.  

 

Tout le quartier Demande de rappeler dans le Joué ma Ville qu’il 
faut rentrer ses poubelles 

OK.  

https://cartefibre.arcep.fr/


Rue de Vouvray Qui doit entretenir les trottoirs ? il y a de la mousse 
et ça glisse. 

En théorie c’est au riverain 
d’entretenir mais aux vues de 
la pluviométrie la mousse 
pousse partout. On va 
envoyer une équipe 
démousser dans le 1er 
semestre.  

Rue du Petit Pas d’Âne Merci pour les gabions qui soutiennent bien le 
talus et empêchent l’effondrement de leur terrain 
+ pas la fibre 

On va relancer Orange mais 
sur la carte de l’arcep 
(https://cartefibre.arcep.fr/) la 
fibre semble bien déployée 
dans la rue. Peut-être s’agit-
il d’un problème technique 
entre l’opérateur fournisseur 
et l’opérateur infrastructure 
(Orange).  

Rue de Vouvray Un riverain possède 5 véhicules dont 3 stationnés 
sur la voie publique qui ne bougent pas 

La PM va faire des passages 
mais n’hésitez pas à la 
contacter.  

 
 
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  
 

Lundi 3 mars à 19h00 à l’Espace Alouette, salle Piochon. 

 

 

 

 

 

https://cartefibre.arcep.fr/

